



Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: ÁNGEL RAFAEL ÁLVAREZ SÁNCHEZ

NOMBRE DEL TEMA: MAPA CONCEPTUAL

CUATRIMESTRE: 2º

NOMBRE DE LA MATERIA: ANÁLISIS DE LA CONDUCTA

NOMBRE DEL PROFESOR : ANTONIO GALERA PÉREZ

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: PSICOLOGÍA

LUGAR Y FECHA DE ELABORACIÓN: PICHUCALCO, CHIAPAS; A 22 DE ENERO DEL 2024

INTRODUCCIÓN AL ANÁLISIS DE LA CONDUCTA

El análisis funcional de la conducta es una herramienta muy útil

que permite identificar las conductas del paciente, pero sin dejar de lado el contexto en el que se dan ni qué hay detrás de su ocurrencia. Se trata de un análisis fundamental a la hora de planear y dirigir la terapia o los procesos de psicoeducación.

1

LA CONDUCTA

Muchas veces, al acudir al psicólogo no tenemos claro a qué hacen referencia algunos conceptos importantes de los que se trabajan en la terapia. Un ejemplo de ello puede ser, por qué muchos de los psicólogos hacen de la conducta humana su objeto de estudio y del análisis de la misma parte central de su intervención.

2

CONCEPTOS BÁSICOS DE CONDUCTA.

La conducta hace referencia al comportamiento de las personas. En el ámbito de la psicología se entiende que la conducta es la expresión de las particularidades de los sujetos, es decir la manifestación de la personalidad.

3

DETERMINANTES AMBIENTALES DE LA CONDUCTA

La conducta humana es influenciada por una variedad de factores, como las influencias ambientales, factores biológicos, experiencias previas, normas culturales y creencias personales.

4

LA CULTURA MENTALISTA

Allan Paivio acuñó en la década de 1970 el concepto del mentalismo para referirse al uso del método introspectivo como técnica básica de la psicología científica. Posteriormente el término pasaría a aplicarse a cualquier corriente de esta disciplina que se centrara en el análisis de procesos mentales no observables de forma objetiva, como el cognitivismo tradicional.

5

EL ANÁLISIS DEL COMPORTAMIENTO COMO UNA DISCIPLINA AUTÓNOMA

El análisis del comportamiento es una disciplina autónoma que se enfoca en el estudio de la conducta humana y animal.

6

¿SON SUFICIENTES LOS PRINCIPIOS DE CONDICIONAMIENTO PARA EXPLICAR TODA LA CONDUCTA?

El condicionamiento es una clase de aprendizaje mediante el cual se asocian dos eventos. Puede distinguirse entre dos tipos básicos de condicionamiento: el condicionamiento clásico y el condicionamiento operante.

7

EL PROBLEMA DE LA VALIDEZ DEL ANÁLISIS DE LA CONDUCTA

En este trabajo se caracteriza el Análisis la Conducta (Análisis Experimental del Comportamiento y Análisis Aplicado del Comportamiento) tal como se han desarrollado en Latinoamérica en la segunda parte del Siglo XX y lo que ha transcurrido del Siglo XXI.

8

¿ES EL ANÁLISIS APLICADO DEL COMPORTAMIENTO LA SALIDA AL AC?

El análisis aplicado de conducta (comúnmente referido como ABA por sus siglas en inglés) es una ciencia aplicada dirigida al uso de los principios de la psicología del aprendizaje.

9

EL ANÁLISIS DE LA CONDUCTA Y EL TRABAJO INTERDISCIPLINAR

El trabajo interdisciplinario. Reflexiones del profesor de apoyo sobre su funcionalidad en los servicios de educación especial

10

LA DIMENSIÓN MORAL DEL ACA

Jesús llama a cada uno de sus Apóstoles por su nombre. En la biblia cada nombre tiene su misión, no es al azar. **Cada uno de nosotros tenemos una misión, que debemos pedir y discernir en oración.** No es trabajar, comer, vivir, viajar y morir solamente, es una misión más alta de amor y paz.

11

ANÁLISIS CONDUCTISTA DEL PENSAMIENTO HUMANO

Se revisa el estatus conceptual y experimental del análisis conductista del pensamiento humano. Se hace un análisis crítico del estado del arte principalmente dentro del Análisis de la Conducta, planteando que entre sus problemas se encuentra el basarse en categorías propias para relaciones asociativas, forzándolas para dar cuenta de aquello que las rebasa

12

UNIDAD I ANÁLISIS CONDUCTUAL

LA HISTORIA DEL CONDUCTISMO: DESDE SUS INICIOS HASTA LA ACTUALIDAD

El conductismo es una corriente de la psicología que estudia el comportamiento humano y animal desde una perspectiva objetiva, centrándose principalmente en la observación y medición de conductas visibles y cuantificables. Sus orígenes se remontan al siglo XX, cuando el psicólogo estadounidense John B. Watson fundó el conductismo como una reacción al enfoque introspectivo dominante en ese momento.

1

TIPOS DE CONDUCTISMO

7

Conductismo clásico de Watson
El conductismo clásico es el formulado por John B. Watson, influido entre otros aspectos por los trabajos de Pavlov y Thorndike. Conductismo radical de Skinner
Otro de los tipos de conductismo y uno de los más importantes y reconocidos junto con el de Watson es el conductismo radical de B. F. Skinner.

JOHN B. WATSON Y EL MANIFIESTO CONDUCTISTA

En 1913, el joven y prestigioso psicólogo estadounidense John B. Watson, que se había distinguido hasta entonces sobre todo por sus trabajos sobre el comportamiento animal, publicó un artículo en el que reclamaba un giro radical a la psicología de su tiempo (Watson, 1913/1982).

2

WATSON Y EL CONDUCTISMO METODOLÓGICO

8

El enfoque conductista de Watson se centra en el estudio del comportamiento observable y medible de los seres humanos y otros animales.

CONDUCTISMO: QUÉ ES, ELEMENTOS, CARACTERÍSTICAS E IMPORTANCIA

Cuando la psicología surgió por primera vez como una ciencia separada de la biología y la filosofía, comenzó el debate sobre **cómo describir e interpretar la mente y el comportamiento humano**.

3

OTROS POSTULADOS DE WATSON

9

En 1903, Watson obtuvo su doctorado en psicología, dando inicio a una carrera académica que lo llevaría a ser profesor en la Universidad Johns Hopkins. Fue en este centro donde Watson estableció su laboratorio para la investigación en psicología comparativa, lo que marcaría un hito en su trayectoria. Su fascinación por el comportamiento animal y humano

INTROSPECCIÓN NO ES UN MÉTODO ADECUADO PARA LA PSICOLOGÍA

La introspección es un proceso mental mediante el cual una persona examina y reflexiona sobre sus propios pensamientos, emociones, sensaciones y experiencias internas.

4

UNIDAD II
CONDUCTISMO

NEOCODUCTIMISMO DE HULL Y TOLMAN

10

En la década de 1930, un grupo de psicólogos estadounidenses formado por profesionales como Edward Chace Tolman (1886-1959) y Clark Leonard Hull (1884-1952) desarrolló la corriente del neoconductismo.

ANÁLISIS ACTUAL DEL MANIFIESTO CONDUCTISTA

En todos los manuales de Historia de la Psicología se suele situar el manifiesto fundacional de Watson, publicado en 1913, como el momento clave en el que la Psicología toma carta de naturaleza científica

5

NEOCODUCTIMISMO HULL Y TOLMAN

11

Los postulados de Hull y Tolman son dos teorías importantes en el campo de la psicología. Clark L. Hull, un psicólogo estadounidense, desarrolló el conductismo

EVOLUCIÓN DEL CONDUCTISMO

Continuismo y evolución
Como hemos afirmado, la Revolución Científica es el acontecimiento de mayor impacto en el desarrollo de la ciencia y punto clave dentro de la historiografía pues conocimiento científico. Por ello, se hace necesaria la revisión de los enfoques

6

NEOCONDUCTISMO ESTUDIOS RECIENTES

12

El neoconductismo es una **corriente psicológica proveniente del conductismo**, (escuela fundada por John B. Watson). Esta nueva corriente de estudio del comportamiento del ser humano, **sigue las propuestas de Watson** pero amplía su visión con respecto a las **variables que interactúan en la relación estímulo-respuesta** en el condicionamiento de la respuesta humana

Referencias

psicologiaymente.com/psicologia/analisis-funcional

[conducthttps://www.significados.com/conducta a](https://www.significados.com/conducta)

psicologiaymente.com/psicologia/analisis-conductual-aplicado

www.tuinfosalud.com/articulos/conductismo/

centrointegraldepsicologia.com/que-es-la-introspeccion-metodos-y-limitaciones/

teoriaonline.com/john-watson-teoria/definicion.d/neoconductismo/